
 

 

 

 

 
  
 あっという間の１学期でした。４月からの３か月間で、どんなことを一生懸命頑張ってき

ましたか？ どんなところが成長できましたか？ 逆に、４月は頑張ってできていたのに、

途中から息切れしてしまって、できなくなってしまったことはありませんか？ １学期が終

わり、夏休みが始まるという大きな節目を迎えます。充実した夏休みになるよう、自分自身

の１学期をしっかりと振り返り、目標を立て、計画的に進めていきましょう。      

● 小さなことをていねいに積み重ねましょう        
「イチロー」という野球選手を知っていますか？ 最近ではビールや栄養ドリンク、証券会社等のＣＭに出て

いますが、イチロー選手は、日本のプロ野球だけでなく、アメリカのプロ野球でも大活躍した選手です。プロ野

球における通算安打世界記録や、日米通算で最多試合出場記録を持っています。打撃だけでなく、守備、走塁も

優れており、記録と記憶に残る素晴らしい選手です。２００４年、イチロー選手はそれまで８０年以上も誰も越

えられなかったそれまでのアメリカの年間安打記録を破りました。【イチロー選手の記録は１年間に２６２安打。

それまでの歴代１位の記録は２５７安打でした。】  

その時の記者会見でイチロー選手は「小さなことを積み重ねることが、とんでも

ないところへ行くただ一つの道」という発言をしました。実際、イチロー選手は一

見すると地味なストレッチや準備体操、キャッチボールやバッティング練習など、毎

日の日課を確実にていねいに行ってきました。すごい記録を達成できたのは、こうい

った小さな努力を丁寧に積み重ねた結果であるということです。 

明日から４３日間の夏休みが始まります。生徒のみなさん、特に３年生のみなさん、

未来の自分に近づけるよう、コツコツと小さな努力を積み重ねていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

四日市市立山手中学校 学校通信 

いいぬなし青葉 

令和６年７月１９日 

第８号 

校長  山下英樹 
山手中 HP 

【生徒の活躍紹介】●中体連三泗予選大会を勝ち上がり、剣道部男女、テニス部男女、バレーボール部男子が団
体戦で三重県大会に出場します。個人戦では剣道部の男子６名、女子４名、卓球部の男子２名、女子１名、テニ
ス部の男子３名、女子２名、水泳部の男子８名、女子６名、そして、新体操で女子１名、バドミントンで男子１
名（地域クラブから出場）が県大会に出場します。予選突破を果たせなかったチーム・選手のみなさんも本当に
素晴らしい戦いっぷりでした。応援のみなさんも素晴らしかったです。みなさんに心からの拍手を送ります。三
泗予選、県大会、東海大会の結果等は学校ＨＰに掲載するとともに、９月の学校通信でお知らせします。 
●吹奏楽部が、８月３日（土）４日（日）に行われる「第６１回大四日市まつり」のオープニングイベント 
（８月３日の１５時１５分～ 三滝通り）で演奏します。 
●四日市市教育委員会主催の「中学生スピーチコンテスト“THE BENRON”」が８月２５日（日）の午後、総合会館
で行われます。この大会に１年生の鈴木沙弥さんが出場します。「私が守りたい産業」というタイトルで万古焼の
魅力について発表します。会場は四日市市総合会館８階の視聴覚室です。 
●日本山岳・スポーツクライミング協会主催の「ファイテン×マムートカップ２０２４」が、７月１３日（土）に
東京都のクライミングジムで開催されました。この大会に２年生の本田真央さんが出場しました。 
●第２７回エンジェリーナ・バレエ発表会が、８月４日（日）に四日市市文化会館で行われます。この発表会に１
年生の堀木帆荷さんが出場します。 

【部活動の設置数の削減について】 
 ４月１０日付の文書「部活動の設置数の削減について」や学校通信でもお知らせしましたように、今後の生徒数、

教員数の減少に伴い、部活動の設置数の削減が本校の喫緊の課題となっております。この件について、校内で会議

を重ね、次の内容を決定しました。 

● 合唱部は次年度から部員を募集しません。ただし、今年度入部した部員の活動は、引退まで保障します。 

● 美術部と家庭部を統合します。ただし、当面の間は顧問を２人置き、特に令和７年度の活動内容については、

部員と相談しながら決めていきます。 

該当の部の生徒の心情を考えると、大変心苦しいですが、ご理解いただきますよう、お願いします。あわせて、

今後の生徒数や教員数の減少の見込みや、休日の部活動の地域移行の進展具合によっては、来年度の「翌年度より

新入部員を募集しない条件」を大きく修正する場合があります。ご理解いただきますよう、お願いします。 



【ご協力、ありがとうございました】１学期をふり返ると、全体的にはとても落ち着いた状態でした。授業に取り組む姿勢や

日々の係活動や部活動、行事への取組等、とても良かったです。あいさつも良かったです。生徒の頑張りとご家庭や地域のみ

なさまのご支援、ご協力に感謝します。ありがとうございました。２学期以降もよろしくお願いします。 

【安心・安全な夏休みに】１学期、市内で小中学生の交通事故が多数発生しました。多くは「自転車」「交差点」「飛び出し」

です。夏休みは出かけることも多いので、気をつけるようお話しください。水の事故も心配です。市内の河川はすべて遊泳禁

止です。不用意に河川に近づかないよう、お話しください。また、夏休みはＳＮＳに接する機会も多くなります。トラブルに

つながらないよう、正しい使い方や家庭内でのルールについてお話しいただくとともに、お子さんの利用について把握をお願

いします。目にしているのはスマホ等の画面ですが、その向こうには「人」がいることを再確認してください。 

【夏休み中の連絡について】夏休み中の学校の電話対応は平日の８時３０分～１７時です。学校（330-0046）に連絡等がある

場合は、この時間帯にお願いします。部活動の欠席連絡等はＨ＆Ｓをご活用ください。（【部活動】を選択してください）なお、

土日祝日および８月１３日（火）～８月１６日（金）の学校閉校日は、学校の電話はつながりません。 

【学校ＨＰをご覧ください】中体連の県大会やその他の大会、コンクール等の結果等は、随時ＨＰで紹介していきます。ご覧

ください。（http://www.yokkaichi.ed.jp/~yamate/cms2/htdocs/） 

【熱中症予防】事前に情報収集を行い、部活動の時間帯や練習内容等、工夫を行いますが、暑さ指数（ＷＢＧＴ値）が３１を

超えた場合、予定変更等が起こり得ます。その場合は、Ｈ＆Ｓでお知らせしますので、ご対応をお願いします。また、登下校

時は、帽子や日傘、首にまく保冷剤や冷感タオルなどで暑さ対策を行うようにしてください。 

【学校指定物品について】学校指定物品は学校教育活動に必要な物品で、学校がその銘柄・規格・販売店を指定し、保護者の

方が販売店で購入するものです。本校の学校指定物品には、制服、体操服、バッグ、ウインドブレーカー、スリッパなどがあ

り、そのうち本校の制服、ジャージについては、以下のような状況になっています 

<男子制服>市の基準額(令和３年の平均値)27,000 円   本校 最安値 22,000 円～最高値 50,270 円 

<女子制服>市の基準額(令和３年の平均値)31,000 円   本校 最安値 33,000 円～最高値 39,900 円 

<ジャージ>市の基準額(令和３年の平均値)10,000 円   本校 9,610円 

また、ウインドブレーカーはサイズにより値段が違いますが、今までジャケットは9,100～10,300円で、パンツは6,150～

7,350 円で販売していただいていましたが、原材料費やエネルギー価格、輸送費等、様々な価格高騰の影響を受け、値上げさ

せてほしいとの申し出ありました。学校からもできる限り抑えてほしいと交渉しましたが、ジャケットが9,500～10,800円、

パンツが 6,500～7,600 円となりました。体操服も値上げしたいとの申し出がありましたが、交渉の末、今年度は据え置いて

いただくことになりました。昨今の物価高騰の影響で難しい面はありますが、学校では保護者の経済的な負担が大きくならな

いよう、販売業者等と協議してまいります。保護者のみなさまからもご意見がございましたら、お電話等で学校までお知らせ

ください。よろしくお願いします。（☎330-0046 教頭） 

【給食の中止について】再掲です。長期欠席（連続１０回以上の欠食）などで給食の中止を希望する場合、連絡をお願いしま

す（保護者からの申し出がないと、給食を止めることはできません）。給食を止めないと、食べなくても給食費が発生します。

※一度、給食を中止しても、再開することはいつでも可能です。※学校には毎日「予備食」が届きますので、登校した際は、

給食を食べることも可能です。 

● 「こどもをまもるいえ」「こども１１０番みまもりたい」           
みなさんは右のステッカーを見たことがありますか？ 「こどもをまもるいえ」のステッ

カーです。小中学生の通学路を中心に市内約１万軒のお家に貼ってあります。登下校の際、

不審な人に出会ってしまった場合、助けを求めて逃げ込める家に貼ってあります。また、突

然の雷雨や自然災害のため緊急に避難する場合や、体調不良やケガなどの場合等にも助けて

くれるお家です。これから登下校中、急な豪雨や雷雨、暑さで気分が悪くなることもあるの

で、自分の通学路のどのお家に貼ってあるか、一度確認しておきましょう。 

 右下のステッカーは、市内を走る約８３０台の自動車やバイクに貼ってあります。例えば、

郵便配達員のバイク、タクシー、ごみ収集車、病院等の送迎車などにも貼ってあります。四

日市市では、子どもの安全を守る取り組みの一つとして、地域社会に子どもを守る防犯の目を増やし、子どもを

巻き込む犯罪や事故を未然に防ぐとともに、犯罪や事故に巻き込まれ

そうになった子どもが助けを求めやすくするよう取組を進めており、

これに賛同した団体の車に貼ってあります。日頃からどんな車に貼っ

てあるのか、意識して見ておくと、緊急時に早く助けを求められるか

もしれませんね。 

 ●● 保護者のみなさまへ ●● 


